

ABSTRAK

Dwi Nur Kholifah, 1840310061. *Pengembangan Dakwah Islam di Desa Pancasila Kecamatan Gunungwungkal Kabupaten Pati (Strategi Dakwah Islam dalam Moderasi Beragama). Skripsi Strata Satu (S1) Program Studi Manajemen Dakwah Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam Institut Agama Islam Negeri Kudus.*

Penelitian ini mengkaji tentang pengembangan dakwah Islam di Desa Pancasila Kecamatan Gunungwungkal Kabupaten Pati yang fokus pada strategi dakwah Islam dalam moderasi beragama. Tujuan penelitian ini untuk menjelaskan pengembangan dakwah Islam, strategi dakwah Islam dalam moderasi beragama, serta faktor pendukung dan penghambat pengembangan dakwah Islam di Desa Pancasila Kecamatan Gunungwungkal Kabupaten Pati.

Metode yang digunakan pada penelitian ini yaitu metode kualitatif dengan subjek penelitian Kepala Desa, Sekretaris Desa, Ketua Deswita Pancasila Jrahi, Pemuka Agama Islam, dan masyarakat. Data primer penelitian ini diperoleh dari hasil wawancara dengan beberapa subjek penelitian tersebut, sedangkan data sekundernya diperoleh dari pustaka yang relevan. Data penelitian dikumpulkan melalui teknik pengumpulan data, meliputi observasi, wawancara dengan beberapa narasumber, dan dokumentasi. Uji keabsahan data dilakukan dengan uji kredibilitas data dan *dependability*. Sedangkan teknik analisis data menggunakan reduksi data, penyajian data, dan menarik kesimpulan.

Hasil penelitian ini menjelaskan bahwa pengembangan dakwah Islam di Desa Pancasila Kecamatan Gunungwungkal Kabupaten Pati mengalami perkembangan yang baik dengan melalui empat tahapan, yaitu tahap I pengembangan dakwah Islam melalui pembangunan masjid sebagai tempat ibadah umat Islam, tahap II pengembangan dakwah Islam melalui peran tokoh agama Islam, tahap III pengembangan dakwah Islam melalui aktivitas dakwah Islam sebagai metode untuk meningkatkan kualitas iman umat Islam, dan tahap IV pengembangan dakwah Islam melalui perilaku moderasi beragama. Strategi dakwah Islam dalam moderasi beragama yang digunakan, pertama dilihat dari tujuan dakwah yaitu strategi *tarqiyah* dalam pilar keadilan/*tawassuth* dan keseimbangan/*tawazun* (acara rutinat Muslimat, Fatayat, IPPNU, NU, Ansor, IPNU dan Pendidikan Islam), kedua dilihat dari pendekatan dakwah yaitu strategi kultural dalam pilar toleransi/*tasamuh* (pengajian PHBI dan santunan anak yatim serta duafa). Selain itu juga ada faktor pendukung dari keistimewaan daerah yang asri, indah, dan damai; sikap dan perilaku moderasi beragama dalam jati diri masyarakat; adanya dukungan dari keluarga, teman, dan masyarakat kalangan umat Islam; perilaku *da'i* atau pelaku dakwah Islam yang bijaksana dan cerdas dalam mengatur kegiatan dakwahnya, serta adanya tempat pendidikan agama Islam sejak usia dini. Akan tetapi masih ada faktor penghambat dari cemooh aliran Astrobroto dan rasa malas beribadah akibat cuaca yang dingin.

Kata Kunci: *Pengembangan Dakwah Islam, Strategi, Moderasi Beragama.*